

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Candi Lumbung terletak di Dusun Tlatar, Desa Krogowanan, Kecamatan Sawangan, Kabupaten Magelang, Jawa Tengah. Candi Lumbung merupakan salah satu destinasi budaya yang termasuk di bangunan situs peninggalan sejarah yang dimiliki oleh Kabupaten Magelang yang bercorak agama Hindu peninggalan dari Kerajaan Mataram Kuno. Candi Lumbung memiliki relief Gana, relief kendi dan tanaman sulur, terdapat juga arca makara dan arca kala.

Candi Lumbung di kelola langsung oleh Balai Pelestarian Cagar Budaya Jawa Tengah yang berada di Klaten, dan dari pengelola mengerahkan juru pemelihara yang bertugas untuk menjaga, merawat, melestarikan serta memberikan informasi kepada pengunjung meskipun tidak setiap saat berada di lokasi Candi Lumbung.

Fasilitas yang dimiliki oleh Candi Lumbung masih terbilang sangat buruk bahkan tidak ada fasilitas di Candi Lumbung. Masyarakat sekitar Candi Lumbung juga tidak terjun langsung dalam kegiatan pariwisata yang berlangsung dan bersikap pasif akan adanya wisatawan yang datang ke Candi Lumbung. Sehingga dengan semua kendala dan potensi yang dimiliki oleh Candi Lumbung pasti akan bisa dikembangkan dengan lebih baik lagi untuk menarik minat wisatawan berkunjung ke candi-candi kecil yang dimiliki oleh Kabupaten Magelang salah satunya adalah Candi Lumbung.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari observasi, hasil wawancara, hasil kuisioner yang dilakukan penulis saat melakukan penelitian di Candi Lumbung, penulis mengetahui potensi yang bisa dikembangkan di Candi Lumbung untuk menarik minat wisatawan ke Candi Lumbung.

Adapun saran yang ingin penulis sampaikan adalah sebagai berikut :

1. Segera bangun dan lengkapi fasilitas di Candi Lumbung
2. Membuat struktur organisasi yang bertanggung jawab khusus untuk mengelola Candi Lumbung agar dapat menjaga serta melakukan pengembangan terhadap Candi Lumbung lebih maksimal
3. Mengikut sertakan masyarakat sekitar dalam kegiatan pariwisata yang ada di Candi Lumbung
4. Melihat dari pasar sekarang ini disarankan membuat spot-spot foto serta ornamen hiasan bertema candi yang unik untuk menarik wisatawan
5. Segera lakukan promosi untuk mengenalkan Candi Lumbung ke kalangan luas menggunakan sosial media terlebih dahulu